
Aos 20 de Novembro de 2023, às duas horas, reuniram-se, por meio de web conferência, a
Substituta da Diretora-Geral do IF Sudeste MG - Campus Barbacena, Professora Vanessa Lúcia
de Souza Lima  e os conselheiros ao final elencados e, após conferido o quórum, foi dado início
à Reunião, com os cumprimentos da Presidente que informou as pautas que serão tratadas.
Pauta 1 - PPC Técnico em Enfermagem - Relatora  Elaine Amaral. A relatora deu início à pauta
informando  sobre  a  mudança  do  curso,  passando  para  a  modalidade  semipresencial.  A
demanda surgiu em virtude da carga horária alta de estágio, sobrecarregando os discentes que
muitas vezes acabam faltando aos estágios ou às aulas teóricas, tendo em vista que muitos
deles moram em outras cidades e exercem outras atribuições. A mudança na matriz do curso
também foi proposta, os alunos cursariam a disciplina de Psicologia no 3º período e a disciplina
de  Letras  no  2º  período.  Também foi  proposto  o  estágio  como  disciplina,  ressaltando  os
benefícios. Não houve manifestações em relação à pauta e a mesma foi colocada em votação
sendo aprovada por unanimidade dos votos. Pauta 2 - PPC Biologia - Relator Ricardo Salviano.
O relator apresentou os principais pontos de reformulação do Curso de Ciências Biológicas
ressaltando sobre a proposta de organização curricular do curso, sendo as principais alterações
na carga horária de algumas disciplinas para atender à carga horária mínima necessária. Outro
ponto apresentado foi em relação às atividades de extensão curricularizadas, prevendo 330
horas para essa finalidade, bem como para as atividades de pesquisa, destinando 180 horas.
Outra modificação foi em relação às horas complementares que foram retiradas, em virtude da
impossibilidade de aumentar  a carga horária  do curso e com as atividades de pesquisa e
extensão sendo curricularizadas suprirá essas horas complementares. A oferta de disciplinas
na modalidade EAD também foi apresentada pelo relator, conforme demonstrado, até 11% das
disciplinas  poderiam ser  ofertadas  na  modalidade  EAD.  O relator  finalizou a  apresentação
mostrando  a  grade  do  curso  de  Ciências  Biológicas  após  as  modificações.  Não  houve
manifestações e a pauta foi colocada em votação sendo aprovada por unanimidade dos votos.
Pauta 3 -  Calendário Acadêmico cursos técnicos  Integrados -  Relatora: Vivian Antunes.  A
relatora iniciou a apresentação informando que o calendário foi regularizado após a pandemia.
Vivian chamou atenção para as semanas acadêmicas. A relatora também apresentou as datas
de início e término dos trimestres e as datas dos dias de mobilização propostas pela Reitoria.
Joseli sugeriu que a formatura ficasse próxima ao término do ano letivo ou próxima ao final
das férias dos docentes. Joseli também propôs a mudança do sábado letivo e propôs realizar a
gincana para integrar os alunos dos cursos técnicos. Joseli também questionou sobre a semana
acadêmica e a semana de pesquisa que ocorram na mesma semana e próxima às provas do
enem. Vivian esclareceu sobre a dificuldade em realizar a colação nas datas propostas pela
Joseli, porém deixou a demanda para consulta. Vivian esclareceu sobre os sábados letivos,
explicou sobre a questão da mudança por envolver professores da graduação que seguem um
outro calendário e que acabariam coincidindo com as aulas da graduação Fabianne explicou
que tentou não coincidir a data da semana de pesquisa com a semana acadêmica e como
resultado,  o  evento  teve  um  esvaziamento.  Vanessa  explicou  que  observou  que  há  um
esvaziamento na semana acadêmica e se destinasse duas semanas para esses eventos, as
aulas  seriam prejudicadas.  Fabianne  explicou  que  a  definição  da  semana  de  pesquisa  foi
planejada com antecedência.  Joseli  corroborou a  fala  da Vanessa,  informando que é  uma
questão cultural  o esvaziamento nessas semanas.  A pauta foi  colocada em votação sendo
aprovada  por  unanimidade  dos  votos.  Pauta  4  -  Calendário  Acadêmico  dos  cursos



Subsequentes/Concomitantes e Graduação- Relator: Alexandre Adão. O relator apresentou o
calendário   apresentando  as  datas  de  início  e  término  do  ano  letivo.  Alexandre  também
mencionou sobre as datas dos temas propostos pela Reitoria que deverão ser abordados e
informou sobre os sábados letivos. Fabianne questionou sobre o início das aulas na quinta –
feira, pós quarta – feira de cinzas, e buscou saber se houve outras proposições. Alexandre
informou que  outras datas foram pensadas também, porém teriam que respeitar as datas de
matrículas  e observar também o calendário dos cursos técnicos pois existem professores que
lecionam para  os  dois  níveis.  Fabianne  falou sobre  o  prejuízo,  caso  os  estudantes  faltem
nesses dois dias, e Aquiles também corroborou a fala da Fabianne, dizendo que poderiam usar
o sábado letivo para flexibilizar. Alexandre propôs iniciar as aulas no dia 19/02/2024 e utilizar
os sábados letivos para suprirem a quinta e sexta – feira. A pauta foi colocada em votação
sendo aprovada por  unanimidade  dos votos,  com a ressalva  de  o  início  do ano letivo da
graduação  e  dos  Subsequentes/Concomitantes  iniciarem  em 19/02/2023.   Terminados  os
trabalhos, inexistindo qualquer outra manifestação, eu, Paulo Ubiratan de Oliveira Rodrigues,
lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os presentes.
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